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对市政协五届七次会议 
第 57295 号提案的答复 

 

刘品生委员： 

您提出的“关于推进提质培优，建设职业教育创新发展高地”的

提案收悉。经市教育体育局研究办理，现答复如下： 

近年来，信阳市委、市政府站在抓职教就是抓发展、抓经济、抓

民生的高度，把职业教育纳入全市国民经济和社会发展规划，出台了

加快职业教育发展的意见、方案，每年都召开职业教育工作会，加快

职业教育发展步伐。各县区坚持走职教普教并肩发展之路，制订职业

教育发展规划，加快职业教育产教融合改革，全市形成了政府主导、

行业指导、社会力量参与、公办与民办协调发展、学历教育与非学历

教育并举的职业教育多元化办学格局。2010 年以来，全市累计投入 30

多亿元用于加强职业教育基础能力建设，所有职业院校办学条件均得

到全面改善。 

今年，市政府 1 号文件出台了《信阳市加快推进职业教育创新发

展高地建设“一地一策”实施方案》，着力解决我市职业教育面临的突

出问题，为加快我市职业教育发展提供了方向指引；3 月份，市教体

局等五部门制定了《信阳市“十四五”期间中等职业学校标准化建设

工程实施方案》，各中等职业学校分别编制了各学校标准化建设方案，  
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预计总投资 21 亿元，到 2025 年全市中等职业学校办学条件全部达到

国家标准；6 月 30 日，我市召开了全市职业教育大会，市委书记蔡松

涛做了重要批示，市长陈志伟出席会议并发表重要讲话，安排了我市

职业教育改革发展重点任务，努力把我市建成大别山地区职业教育发

展高地、技能人才回归的洼地；同时，大别山职教新城也正在加紧建

设，采取“部分院校整体迁入、新建院校提质扩面、多元投资创办职

教、同步建设公共服务”等组合措施，将职教新城建设成为集教育、

科研、服务、实训、生产、居住、休闲等多功能为一体的城市综合体。

一期建设用地面积 3500 亩，用于解决信阳航空职业学院、信阳涉外职

业技术学院申报本科基本需求和信阳技师学院、信阳开放大学等院校

整体迁入用地。在职教新城中规划、建设一所市属中等职业学校。到

2025 年，建设多个高水平专业化产教融合实训基地，并采取飞地经济

等形式，鼓励支持县区到职教新城新建职业院校，力争实现入驻 5 家

以上职业院校。争创省级“职业教育创新发展高地建设示范区”。 

职业教育提质培优是一个长期的、艰巨的任务。我们将认真采纳

您的意见和建议，在今后的工作中积极争取上级部门的政策和资金支

持，学习借鉴发达地区成功经验，积极协调社会各界的力量，共同推

动我市建设职业教育创新发展高地。 

衷心感谢您对信阳教育体育事业的关心支持，欢迎您继续对我们

的工作给予监督指导。 

主办单位：信阳市教育体育局 联系人：张超 电话：6230042                 
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